

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 07 novembre 2023

Inauguration de la nouvelle halte Le Mans-Hôpital Université

Le mardi 07 novembre, Emmanuel AUBRY, Préfet de la Sarthe, Christelle MORANÇAIS, Présidente de la Région des Pays de la Loire, Dominique Le MÈNER, Président du Conseil du département de la Sarthe, Stéphane LE FOLL, Président de Le Mans Métropole, maire du Mans, ancien Ministre et Mme Gaëlle LE ROUX, Directrice régionale SNCF Gares & Connexions ont inauguré la nouvelle halte accessible Le Mans-Hôpital Université.

Après 2 ans de travaux, cette nouvelle halte ferroviaire s'inscrit désormais dans un projet global permettant d'améliorer les trajets des usagers des lignes Le Mans – Laval et Alençon – Le Mans et en facilitant l'accès à l'hôpital et au campus universitaire du Mans grâce à une connexion directe en TER Aléop dans la continuité de la gare du Mans.

L'investissement réalisé s'élève à 10,7M€.

En complément, Le Mans Métropole a réalisé des aménagements aux abords de la halte pour faciliter les échanges multimodaux et l'accès au tram.

Une nouvelle offre de mobilité

Dès l'ouverture de la halte ferroviaire, la Région Pays de la Loire propose une offre de mobilité conséquente avec la mise en œuvre **de 25 arrêts TER Aléop** chaque jour de la semaine : 16 sur les omnibus Le Mans – Alençon et 9 sur les omnibus de la ligne Le Mans – Laval. Ce nombre d'arrêts en semaine passera à 29 à partir du 10 décembre grâce à la mise en place de 2 allers-retours omnibus supplémentaires par jour de semaine (lundi à vendredi) sur la ligne Le Mans – Laval. Cette desserte périurbaine s'articule avec la desserte nationale, notamment TGV, de la gare du Mans.

Crédit photo SNCF Gares & Connexions



Un chantier de grande ampleur réalisé grâce à un partenariat exemplaire entre les Collectivités, l'État et SNCF Gares & Connexions

Les principaux aménagements réalisés sous maîtrise d'ouvrage SNCF Gares & Connexions ont concerné :

- La construction de 2 quais de 162 m de long,
- Les accès : 2 escaliers et une passerelle pour l'accès des personnes à mobilité réduite (PMR),
- L'ensemble des travaux d'infrastructure ferroviaire pour permettre l'alimentation, électrique de la halte,
- L'ensemble des équipements de quai et de signalétique



Crédit photo SNCF Gares & Connexions

Les principaux aménagements réalisés concernent la construction des 2 quais accessibles de 162 m de long, le câblage pour permettre l'alimentation des équipements électriques, la pose d'une passerelle piétonne pour permettre une accessibilité facilitée aux voyageurs.

Ces travaux d'envergure ont été réalisés de nuit pour permettre la circulation quotidienne des trains sur cette portion de voie commune aux lignes Le Mans – Laval – Rennes et Le Mans – Alençon – Caen et gêner le moins possible les usagers.

Parmi les équipements installés sur cette nouvelle halte et destinés aux voyageurs :

- 2 écrans d'information voyageurs avec horaires en temps réel
- Caméras Vidéoprotection
- Nouveau mobilier d'attente
- Éclairage LED

Dans la continuité de ces nouveaux aménagements ferroviaires, le parvis a été complètement aménagé par Le Mans Métropole, permettant ainsi la connexion avec la station de tramway « Hôpital ».

Financement

Pour rappel, le coût de ce projet s'élève à 10,7 M€ (études et travaux), il est financé par la Région des Pays de la Loire (39,5%) et l'Union européenne dans le cadre du fonds FEDER, Le Mans Métropole (39,5%), l'État (14,80%), et le Département de la Sarthe (6,20%).

Verbatims :

Gaëlle LE ROUX, Directrice régionale SNCF Gares & Connexions :

« La création d'une nouvelle halte est événement. Nous le devons à l'ensemble des partenaires qui se sont engagés dans ce projet et qui ont fait confiance à SNCF Gares & Connexions pour sa réalisation.

La halte Le Mans Hôpital Université est ainsi un très bel exemple de ce qui peut être réalisé en termes d'intermodalité, pour faciliter l'accès aux trains et développer les mobilités douces. C'est notre objectif et notre priorité : donner envie de gare, pour donner envie de train. Nous continuerons donc à agir auprès des collectivités pour développer les gares et aménager les services répondant aux défis de la mobilité décarbonée. »

Christelle MORANÇAIS, Présidente de la Région des Pays de la Loire :

« Avec notre réseau de transport régional Aléop, nous portons une ambition forte pour développer les mobilités durables des habitants et offrir une meilleure connexion pour les déplacements du quotidien sur le territoire. La mise en service de la nouvelle halte Le Mans Hôpital Université depuis cette rentrée, s'inscrit pleinement dans la stratégie d'offre que nous déployons en Pays de la Loire avec plus de trains, des lignes plus rapides, des transports mieux coordonnés et plus de multimodalité. Elle va s'accélérer sur le territoire avec l'ouverture à la concurrence que nous sommes en train de lancer sur l'étoile mancenne et qui nous permettra également de déployer à terme un vrai service de RER métropolitain. »

Emmanuel AUBRY, Préfet de la Sarthe :

« La création de cette nouvelle halte ferroviaire a pu être accompagnée et financée au travers du contrat de plan État-Région qui vient de s'achever. L'hôpital du Mans ainsi que son Université sont mieux desservis grâce à cette nouvelle halte qui offre – par ailleurs – une connexion avec les transports en commun, notamment le tramway. Ce projet répond aux objectifs du plan d'avenir pour les transports et la planification écologique : développer les transports collectifs pour améliorer la vie quotidienne de nos concitoyens et contribuer à la lutte contre le réchauffement climatique.

Dominique LE MÈNER, Président du Conseil du département de la Sarthe :

« La question des transports est au cœur de nos engagements et des enjeux stratégiques de notre territoire. Le Conseil départemental soutient les projets qui proposent des solutions concrètes pour améliorer le quotidien de chacun tout en prenant en compte les enjeux de sécurité et de développement durable. Cette halte ferroviaire, à proximité directe du tramway, a été pensée avec pragmatisme pour offrir une meilleure desserte, dans le cadre de la réduction de l'empreinte carbone des transports. Je me réjouis que les usagers soient déjà très nombreux à l'utiliser. Elle permet de relier rapidement le Centre Hospitalier du Mans et la gare du Mans, aux autres communes et départements limitrophes. Assurément, c'est un atout supplémentaire pour faciliter la mobilité en Sarthe ! »

Stéphane LE FOLL, Président de Le Mans Métropole, maire du Mans, ancien Ministre :

La halte ferroviaire Le Mans Hopital – Université multiplie l'offre de mobilité collective de la métropole au bénéfice de tous les usagers et sa situation stratégique permet de rejoindre le Centre Hospitalier du Mans (CHM), l'université et le centre-ville du Mans. Le financement de cet équipement s'inscrit dans la politique métropolitaine d'investissements et de soutien en faveur des nouvelles mobilités, c'est une réponse concrète aux besoins de circulation des étudiants, des internes et des patients du CHM. Enfin, la halte ferroviaire Le Mans Hôpital – Université participe à la redynamisation du quartier à travers sa passerelle piétonne, les nombreuses plantations et l'aménagement des espaces publics reliant la halte ferroviaire à la station de tramway et la Maison des internes.

Contacts presse

La Direction régionale de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement : Frédérique Frétard – frederique.fretard@developpement-durable.gouv.fr

Préfecture de la Sarthe : Ophélie Bury – ophelie.bury@sarthe.gouv.fr – 06.38.64.00.11

Région des Pays de la Loire : Nadia Hamnache – nadia.hamnache@paysdelaloire.fr – 06 77 66 11 16

Département de la Sarthe : Fanny Diard – fanny.diard@sarthe.fr – 06 81 76 90 93

Le Mans Métropole : Jérôme Legrand – jerome.legrand@lemans.fr

SNCF Gares & Connexions : Fabienne Melay : fabienne.melay@sncf.fr – 06 12 03 76 62